

つらい介護に、さようなら!.....

メンタルトレーニングで 介護に余裕を!

取材協力／高橋浩一 副部長・山王病院脳神経外科

誰にでも訪れる介護

「父が認知症になつた」

「母が脳梗塞で寝たきりに…」

いまや家族を介護しなければならない、という事態は誰にでも訪れます。そんな中で介護に苦しみ、悩む方が急増しています。

介護に専念するため、やむなく介護離職を決断する方も少なくありません。あるいは介護疲れから虐待や心中といった悲劇を招くなど、大きな社会問題となつていることはご存じの通りです。



介護における理想的な心理状態＝ゾーンを作り出す

スポーツの分野で威力を發揮 メンタルトレーニング

笑顔でこう語るのは山王病院脳神経外科の医師、高橋浩一 副部長です。

ち向かえるようになる方法があります。メンタルトレーニングがそれです

映るようなことでも、『楽しい練習』へと思考の転換が可能になります』やる気や集中力が高まり、練習効率の向上につながります。本番ではあがつたり、緊張や興奮しすぎたりといった感情をコントロールして理想的な心理状態＝ゾーンを作り出すことで、最高のパフォーマンス＝実力が発揮できるようになるからです。

メンタルトレーニングで 介護がスマーズに！

介護においても同じです。

「おむつの介助をしていてひつかれる」「認知症で同じことを延々と話し続けられる」「食事の介助でテーブルを引つくり返される」介護では、こんなつらいことや苦しいことが押し寄せてきます。

しかし、苛立つてばかりいては自分のストレスが溜まり、介護の効率も低下し、うまく介護できなくなります。それがさらなるストレスを呼び、よりいつそう介護を暗いものとします。

「でも、メンタルトレーニングを応用すると、自分のメンタルを上手

にコントロールできるようになります。その結果、介護のストレスにうまく対応できるようになります。介護を受ける人との関係も良好な方向に進められ、よりよい介護につなげていくことが可能になります」

介護に向きあうには プラス思考を身につけること

通常、気分は落ちこみマイナス思考に陥ります。しかし、介護に向きあうにあたっては前者のプラス思考でいることが大切なのです

プラス思考で 意欲などが高まり、 介護の作業効率も向上！

介護において、なぜプラス思考でいるほうがいいのか。失敗したときのとらえ方を例に考えてみましょう。スポーツの世界でも、一流選手ほど不器用でたくさん失敗をしている人が多いようです。ただ、彼らは失敗を失敗で終わらせずに、成功へとつなげています。

小さな成功をピックアップ

では、介護の現場で常に前向きなプラス思考を持つためには、どのようにメンタルを鍛えていけばよいのでしょうか。

「その一つとして、『小さな成功ピックアップトレーニング』があります。すなわち、『この1カ月間での、小さな成功をできるだけ挙げてください』という質問に答えるトレーニングです」

嫌なことではなく、介護でうまくいったことを思い出して、自らにプラス思考を意識させます。小さな成功が一つでも挙げられれば、それに至る過程を考え、今後につなげていけます。

最初は小さな成功すら挙げられないことも、確実に未来は変わっています。安心してください。

に向きあうにあたり、まずはよりもプラス思考を身につけることが大事です。たとえばこの一週間を振り返ると、どのようなことが思い浮かべられるでしょうか。

「母の調子がよかつた。機嫌もよかつたのでうれしい」「介護用レンタルベッドが届いた。これで介護が楽になるかも…」このような喜びや期待ででしょうか。それとも次のような不安や焦りでしょうか。

「父の病気は治るだろうか」「介護なんてやつたことがないし、どうしていいかわからない」

失敗した原因を分析し、次にこの失敗をどう活かすのかを考えます。介護でも同じです。失敗して落ち込み、やる気をなくしては、なにも変わりません。プラス思考でミスや失敗をバネに次への力をつけていくことで、確実に未来は変わっています。

「父の病気は治るだろうか」「介護なんてやつたことがないし、どうしていいかわからない」

失敗した原因を分析し、次にこの失敗をどう活かすのかを考えます。介護でも同じです。失敗して落ち込み、やる気をなくしては、なにも変わりません。プラス思考でミスや失敗をバネに次への力をつけていくことで、確実に未来は変わっています。

最初は小さな成功すら挙げられないことも、確実に未来は変わっています。安心してください。

「父の病気は治るだろうか」「介護なんてやつたことがないし、どうしていいかわからない」

